REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1,3.º TELEFONO 1705

Apartado Correos núm. 9 Talleres Teléfono 1603

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 267

SEPTIEMBRE DE 1937

Ayer en Santander se conquistaron 19 pueblos para España

El paso triunfal de nuestras tropas es celebrado en los pueblos liberados con arcos de triunfo

En Aragón ha disminuído considerablemente la intensidad enemiga

Franco, personificación Toda la provincia de del Ejército Español

nuada de tanta desdichada experiencia antipolitica había perdido la fe en si misma. Unos hombres de buenas intenciones pero con un descono-cimiento total de las causas del verdadero mal que ponía en pe-ligro nuestra Patria, intenta-ban desesperadamente evitar el cataclismo que parecía inevitable, para ello se limitaron a recoger y desplegar una co-nocida bandera política.

Hubo un momento en que el pueblo español albergó un poco de optimismo, que meses después se había de desranecer aparatosamente. Y esto era lógico, lo predijo con su profética palabra el Ausente. A una revolución gigantesca, organizada perfectamente por los agentes de Moscú se intentaba oponer un cómodo sistema evolutivo de conferencias de academia y discusiones de casino. El resultado fué que, el enemigo -puesto que exis-tía uno perfectamente declarado-apoyado por la claudicación y cobardía de unos y la traición de otros, estaba a punto de caer sobre su presa ya mal herida. No habia solución. España iba a hundirse. Los capitalistas se apre. surar n a poner a salvo su dinero y los políticos su pellelabre -. In el aire quedaban tan sólo los últimos conceptos de José Antonio y el estampido de nuestras pistolas. que va empesaba a ser la tabla de salvación de muchos que antes -- y si pudieran hoy también ... no habían querido

comprendernos. Ya en este estado las cosas, el pueblo sano, que no se resignaba a morir, convergió sus miradas en una figura que recogiese y dirigiera sus anhelos. Como por encanto, el nombre de Franco corrió de boca en boca. Era la única es. peranza que la quedaba para subsistir a España. Y al rumorear este nombre, se hablaba de Franco y del Ejército indistintamente, como si ambos constituyesen una identidad. Todos sabiamos que el peligro era inminente y trans. cendental; ya no eran un puñado de revoltosos detrás de la barricada; sino la ofensiva de Moscú a la Península Ibérica. Frente a este enemigo gigantesco no podía oponerse nada más que otro coloso; el General Franco, apoyado por la juventud española, que se aprestó a sustituir las pistolas par el fusil y la bomba de ma-

El presticio militar del Caudillo estaba indeleblemente gravado en la memoria de los hombres y en el corazón de las madres españo as.

Su brillantísima carrera era de todos conocida. Franco era el mayor prestigio militar de España y de los primeros de Europa. Ya Indalecio Prieto, acérrimo enemigo de elogios precisó con su peculiar clari-videncia to do el verdadero significado del General Fran-

Hacía unos días que se ha-bian celebrado las últimas elecciones, y en la embriaanez del triunfo, el líder socialista

¡Compañeros! Yo que co-nozco al General Franco, porque le he visto luchar en los campos de Marruecos y soy testigo de su temple y su valor, sé que su inteligencia le coloca a la cabeza de los prestigios militares de Europa. Y por todo esto y por las numerosas simpatías con que cuen-ta, os digo que es nuestro ma-

Ellos y nosotros sabíamos todo esto. Quisãs alguna vez pensaron en eliminarle, pero ly el arrojo de un Ejército.

les asustó las proporciones de esta figura y la decisión y arrojo de los hombres que le idolatraban, porque con él habían ido mil veces a la vic-

Franco, seguido por el Ejército; por ese Ejército hecho a imagen y semejanza de su Caudillo, que no había per-dido sus virtudes ni su salero; ese Ejército que no mide al enemigo ni a la adversidad, porque tiene un deber que cumplir hasta la muerte, cruzó el Estrecho y dibujó caminos de triunfo sobre el mapa

Ahi ha quedado consumada y superada toda la esperanza que en et habiamos puesto. El milagro del triunfo lo hizo Franco, porque frente a nosotros teníamos un enemigo muy superior en contingentes, en material y en dinero, con el apoyo decisivo de potencias fuertes como Francia y Rusia. Pero todo esto nada significó para el genio de un Caudillo

Frente de Aragón soldades han desvanecido los planes que el mindo rojo había pensado

La artillería y la aviación se dedican a apagar los últimos rescoldos de la ofensiva marxista en Aragón

nilicianos rojos, por el estado de animo en que vienen a nues-

Sabía el mando enemigo que su ofensiva sería parada en cuanto la iniciase, pero trataban de obtener de sus soldados un rendimiento que sus fuerzas no podian darlo. Los prisioneros han relatado hechos inverosimiles. A éstos, con un camión les mandaron a Zaragoza para organizar los servicios públicos. Es posible que encontréis la resistencia de algunos grupos enemigos que os tirotearán, pero no deteneros, para dominarlos ira detrás otro camión con fuerzas.

Los milicianos, a pesar de las mentiras a que estaban acostumbrados, hicieron caso de ésta, y se pusieron camino de Zaragoza, Su paso fué impedido por las tropas nacionales, que dejó acercarse el vehículo, y una vez encañonado al conductor, con los fusiles se le obligó a parar y apearse, en medio de la mayor estupefacción.

También les decian que en

Zaragoza.—Causa, más que Zaragoza se habían sublevado, y sombro lástima escuchar a los que, era necesario llegar antes de que llegaran camiones de refuerzos para socorrerles.

> Desde el primer día de la ofensiva, el mando rojo estaba convencido de que Zaragoza era inaccesible, pues entre la capital v sus hordas había una legión de hombres valerosos, que han sabido oponerse a su avan-

llería de grueso calibre. La infanteria a media tarde,

se lanzó sobre los objetivos ya preparados por la artillería, y no sólo lograron arrebatárselos al enemigo, sino que le infligieron un durisimo castigo, hasta el punto de ponerle en fuga.

Además ha quedado limpio el

norte de Burgos y gran

parte de Palencia

continuaron su avance las Bri-

gadas Navarras en tierras san-

tanderinas, y esta mañana llega-

ban al límite de Asturias. Una

vez más, después de una habi-

lísima maniobra, que los rojos

no esperaban, se le cogieron gran cantidad de pueblos, entre

el que se encuentra San Vicen-

te de Labarquera. En él se co-

gió al enemigo por la reta-

guardia, haciéndo e un nuevo

embotellamiento de hombres y

material, que aumenta conside-

rablemente nuestra presa en la

ofensiva del Norte. En uno de

los túneles de la línea de San-

tander a Gijón, se opgieron pri-

sioneros a 280 rojos, con sus

Jefes, v un importante depósi-

En 18 días hemos limpiado

le enemigos todo el Norte de

Burgos, una parte de la tierra

palentina, y se ha conquistado

por entero la provincia de San-

Vosotros, la España valiente

honrada, por la pericia de

nuestros mandos y el valor de

nuestros soldados, descubriros

ante nuestros combatientes y

gritad todos: ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejér-

destrolated adversariation of the following control of the following co

de viveres y materia

tander.

Se acabó lo de Santander y mpieza lo de Asturias. Anoche

La aviación, especialmente los cazas, se han portado de una manera eficacisima. Dos apara-Los cañones nacionales han tos de bormbardeo rojos, que estado bombardeando las posi- intentaron volar sobre Zaragociones rojas. Ha sido una jor- za, fueron derribados y sus restos

«Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar,

municipal y sindical. NADIE PARTICIPARA A TRAVES DE LOS brantadísimos, han atacado con PARTIDOS POLITICOS».

¿Está claro?

La Nueva España cuesta mucha sangre mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medro.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día 1 de Septiembre az 1937:

tjército del Norte

Frente de Santander.-Nuestras tropas han continuado su brillante y rápido avance, salvando todas las dificultades del terreno con admirable espíritu y maniobrando hábilmente. Una de nuestras columnas ocupó Rio, sobre la Peña La Puente, Barrios Cilena, Piñares, Rozas, Lanedo, Caldas, La Erniga, alturas al Norte de este pueblo, y habiendo cortado la carretera que conduce de Potes al Valle de Liébana.

Se han cogido numerosos prisioneros, entre ellos la brigada de Potes y seis oficiales más. Se han presentado a nuestras filas 410 milicianos, siendo muchos los huídos por el monte.

El enemigo ha huído con tanta rapidez, que no ha podido volar los puentes que ya tenían minados. Esta columna ha establecido contacto con otra procedente de Tudanca.

Otras fuerzas han ocupado Nuño Rodero, cogiendo 283 prisioneros y siguiendo su avance hacia Poniente. Las demás columnas han progresado notablemente, llegando a sus objetivos y siguen avanzando a la hora de dar este parte, habiéndose presentado muchos milicianos.

Frentes de Asturias y León. - Tiroteos.

tjército del Centro

Frente de Aragón. Han disminuído hoy considerablemente la intensidad de los ataques llevados a cabo por el enemigo en los sectores de Zuera, Villamayor y Belchite, siendo todos enérgicamente rechazados; causándoles numerosísimas bajas. Las columnas han seguido su progresión hacia sus objetivos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

tjército del Sur

Frente de Córdoba. En las primeras horas de la mañana, las fuerzas rojas iniciaron un ataque sobre varias de nuestras posiciones del sector de Peñarroya, siendo rechazado en todos ellos y sufriendo elevadísimas pérdidas, dejando en nuestro poder cuatro autos blindados que habían sido inutilizados por

También intentó el enemigo atacar en el sector de Espiel, pero fué rápidamente deshecho por nuestras baterías. Obligandoles a

Frente de Granada. - Tiroteos en algunossectores. En el de Lanjarón se ocupó por nuestras tropas la posición de Canabate.

Actividad de la aviación

Han sido derribados hoy por nuestra Aviación, dos aparatos enemigos y probablemente otros cuatro más.

AMPLIACION

Frente de Santander. Después de redactado el boletín de inrealizados. - Además de los pueblon que en él constan, se ocuparon San Viaente de la Barquera, Junquera. Otra columna ocupó Pinango, Colindres, Pino Panes, Peña Labra, Peña Negra y Piamonte, liegando al purto de Caloba El avance ha sido realizado venciendo principa mente las dificultades del terreno, además de algura resistencia del enemigo

Además de los prisioneros que figuran en el Boletín, se han cogido un batallón entero compuesto de 1.019 hombres En los pueblos reciben a nuestras fuerzas con grandes demostraciones de júbilo e inmenso entusiasmo.

En algunos de ellos han sido levantados rápidamente arcos de triunfo por sus habitantes.

Salamanca 1 de Septiembre de 1937. - De orden de su exce lencia el Generalisimo, el General segundo Jefe de Estado Meyor Francisco Martin Moreno.

Segundo año triunfal.

paseados por las calles entre Giménez Caballero habla en vivas a España y a nuestros pi-

También han prestado eficarisima ayuda en los frentes, pues os cazas ametrallaban las posiciones rojas de retaguardia, dispersando a los milicianos y causándoles gran número de ba-

Según referencias de los prisioneros hechos en la jornada de noy, el pánico reina en las filas enemigas desde el momento que aparece la aviación nacional, pues a ésta y a los morteros son las armas que más temen los rojos.

En el día de hoy, ya queescasa intensidad en algunos sectores. En el sector de Villamayor, han sido rechazados dos ataques, y al replegarse salieron nuestros soldados de sus posicines, causándoies gran número de bajas.-LOGOS.

Italia a las juventudes

Roma.—En el campo Musso lini, donde están reunidas cincuenta mil vangialias, Giménez Caballero, miembro de la Junta política del General Franco, presentado por el ministro Prini, dirigió a los jóvenes un discurso en el que habló de la gran lucha que está entablada en España en nombre de la civilización romana y mediterránea. Exaltó la victoria de Santander de las tropas españolas que aplastó la hidra bolchevique y terminó deseando un rápido y completo triunfo de la civilización de Roma contra el enemigo común.

Los jóvenes improvisaron una entusiasta manifestación al Delegado español, aclamando al Duce y a Franco.

\$\dagger Anúnciate en IMPERIO